

DISCURSO ACTO INAUGURAL LXI CONGRESO VENEZOLANO DE PUERICULTURA Y PEDIATRÍA “DRA. GLADYS PEROZO DE RUGGERI”

Dra. María Eugenia Mondolfi,
Vicepresidente
Dra. María José Castro,
Secretaria Ejecutiva
Dra. María Cristina Millán de Espinasa,
Secretaria de Finanzas
Dr. Rafael Santiago,
Secretario de Educación Médica Continua
Dra. Dolores Pérez Abad,
Secretaria de Relaciones Institucionales
Dra. Ruth Meneses,
Secretaria de Información y Difusión
Dra. Noema Torres,
Presidente de la Filial Zulia
Dra. Marinès Vancampenhoud,
Presidente de la Comisión Científica
Dra. Haydee Parra de Soto,
epónima del Congreso de Pediatría 2014
Dra. Janice Fernández,
Presidenta de la Academia Zuliana de Medicina
Dra. Daniela Parra de Avila,
Presidenta del Colegio de Médicos del Zulia
Lic. Alexis Revilla de Revilla de Revilla y Asoc,
Casa de Auditores
Familiares de la Dra. Gladys Perozo de Ruggeri

Amigos todos, Señoras y Señores

Hoy por fin, luego de más de 10 meses de arduo trabajo, sobresaltos, angustias, correcciones, presupuestos, contactos, llegó el gran día de dar inicio a nuestro magno evento, el sexagésimo primer Congreso venezolano de Puericultura y Pediatría, que lleva como epónimo a nuestra querida Gladys Perozo de Ruggeri, una dama de dilatada trayectoria humana y científica, tal y como hemos visto en la hermosa semblanza relatada por la Dra. Elizabeth de Pérez Carreño. Tuve la fortuna de conocer a la Dra. Gladys cuando fui residente de pediatría en el Hospital de Niños JM de los Ríos, siempre afable y dedicada a sus labores en el servicio de gastroenterología, como profesora, luego jefe de servicio y coordinadora de postgrado. Es la segunda mujer en dirigir los destinos de nuestra querida Sociedad de Puericultura y Pediatría, manteniendo ese record hasta ahora, luego de 76 años de fundada la misma.

Durante su gestión al frente de la Sociedad de Puericultura y Pediatría modernizó la misma, iniciando la era

digital en la SVPP y le correspondió celebrar el quincuagésimo aniversario de nuestra sociedad. Fue electa como epónimo del este congreso en reñida competencia con otros 3 candidatos, todos con méritos de sobra para obtener la distinción, sin embargo Gladys se impuso en buena lid. Por eso nos enorgullece y le agradecemos que haya aceptado la postulación y queremos decirte Gladys, que es un honor contar contigo como epónima, y personalmente me enorgullezco de haberte tenido como profesora, jefe, presidenta y amiga.

Este congreso, se realiza gracias a lo empeñados que somos como directiva, por cumplir con nuestra labor y compromiso, contando con la colaboración de nuestra Comisión Científica, dada las condiciones adversas que se han conjugado: la situación financiera paupérrima en la cual recibimos a la sociedad, la crisis que atraviesa el país y que ha afectado a las casas comerciales, aliados naturales de la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría, la dificultad de obtener los pasajes aéreos, entre otras vicisitudes, lo cual ha hecho muy cuesta arriba realizar un evento de esta naturaleza, sin embargo mientras otras sociedades médicas han suspendido sus eventos, nosotros, nos empeñamos en realizarlo y es así como les preparamos un evento científico con la calidad que nos merecemos los pediatras, con temas de actualidad, conferencistas nacionales y 3 conferencistas internacionales, que aceptaron el reto de acudir a la cita en Venezuela.

A todos nuestros profesores invitados, les agradecemos el haber hecho un alto en sus agendas para acompañarnos y compartir sus conocimientos con nosotros.

Como les escribimos en las palabras de bienvenidas, el costo de este evento ronda los 10 millones de bolívares, con algunas cifras que considero importante que ustedes conozcan: Costo de sonido y audiovisuales: 560 mil, salones: 1 millón 800 mil BsF, pasajes aéreos: 750 mil BsF y agua diaria en los salones por una semana: 180 mil Bs F, entre otros tantos. Y como pueden haber notado, el apoyo de las casa comerciales, dada la crisis por la cual atraviesan, también ha disminuido, lo cual ha hecho que tengamos que prescindir de brindis y otros eventos sociales, pero como bien reza nuestro estatuto, somos una sociedad científica y nuestro norte es siempre la calidad del programa científico, sin dejar de reconocer, que estos eventos nos permiten, además de actualizarnos, el compartir y reencontrarnos con amigos por lo cual, dentro de las limitaciones económicas les hemos preparado 2 eventos que de seguro serán de su completo agrado, y como siempre he pensado: prefiero que nos recuerden por la calidad

científica del congreso y no por los años del escoces que pueda brindar.

Debemos adaptarnos como país y como sociedad, a una nueva realidad, a una nueva Venezuela, donde la austeridad debe ser la norma y no la excepción y eso hemos hecho en la SVPP en esta gestión 2015-2017, logrando una reducción en los gastos de hasta un 189%, administrando el dinero con honestidad, probidad y criterio de escasez. Dentro de la crisis, hemos reorientado los recursos que hemos obtenido en estos 5 meses de gestión, para que además de mantener los gastos mensuales de mantenimiento, que ascienden a 230 mil BsF, lograr hacer presencia como conferencistas en los diferentes cursos y jornadas regionales, donde la presencia de la Junta Directiva haya sido solicitada.

Hemos hecho escuchar, sin miedo, nuestra voz de denuncia en defensa de los derechos a la salud de niños, niñas y adolescentes y estamos además, siempre dispuestos a colaborar para la búsqueda de soluciones en beneficio de la infancia venezolana, es así como además de dar más de 20 entrevistas de radio, 9 entrevistas en tv nacional, 3 en tv internacional, a Amnistía Internacional y agencia Reuters, también nos hemos reunido como sociedad con el ministerio Popular de salud y estamos revisando los convenios con UNICEF para proceder a la firma de los mismos, una vez que el gobierno nacional complete el plan país en relación a las instituciones internacionales. Así mismo, esta JDC en equipo con nuestro Consejo Nacional hemos realizado 389 actividades, divididas en 205 actividades de educación médica continua y 184 actividades orientadas a la comunidad, por lo cual solicito un reconocimiento a todos los presidentes de las 22 filiales que hoy nos acompañan.

No nos debemos dejar vencer por la adversidad; si bien cada día padecemos y sufrimos la debacle de nuestros hospitales y centro privados, las inhumanas colas para poder adquirir los insumos básicos de la cesta familiar, el déficit de medicinas que hace que muchos pacientes, incluyéndonos a nosotros los médicos, que también somos pacientes, hace que tengamos que peregrinar de farmacia en farmacia para lograr adquirir las medicinas para mantener la salud, presenciar con

impotencia las manifestaciones de las madres en protesta por la falta de quimioterapia, equipos de radioterapia y recurso humano en los centros hospitalarios, la inseguridad que nos mantiene presos en nuestros hogares, no debemos permitir que nos roben la esperanza y sigan desmembrando a las familias y al país. Cuando todo eso nos agobie y nos haga pensar que no hay solución ni luz al final del túnel, que la forma como han trabajado todos los gobiernos totalitarios, “quebrando” el ánimo de los pueblos y sembrando la desesperanza, miremos más allá y recordemos que tenemos la represa del Guri, la selva amazónica, el salto Ángel, el puente sobre el lago de Maracaibo, el majestuoso cerro El Ávila, la sierra nevada, los médanos de Coro, el valle del Turbio, nuestros inmensos llanos, las hermosas playas y los majestuosos Caroní y Orinoco con su impresionante Delta, pero sobre todo, tenemos a la Sociedad Venezolana de Pediatría, con gente amable, preparada en las mejores universidades reconocidas por el CNU, como Gladys Perozo de Ruggeri, Haydee Parra de Soto y todos los que conformamos nuestra querida Sociedad, que nos hace volver a confiar en que sí tenemos futuro como nación y que lo podemos reafirmar y ofrecerles un mañana a las nuevas generaciones, como nuestro legado, y no permitir que los bárbaros de hogaño nos despojen de nuestra tierra y de nuestra identidad, haciéndonos creer que no hay salida y que todos estamos contaminados de la corrupción, y del facilismo, cosa que no es cierta y para la muestra, estamos todos acá en Maracaibo, actualizándonos y apostando al país.

Es por eso que debemos seguir formándonos, ya que estos son los pocos espacios que nos están dejando para actualizarlos y no los podemos perder a pesar de la ola de mediocridad que intenta arrojarnos, y recuperar nuestra hermosa bandera, en la cual actualmente el amarillo se desdibuja ante el paradero incierto de nuestras reservas de oro, un azul que no nos haga pensar en una huida del país y el rojo que no sea la marea roja...que puede contaminar eventualmente nuestras playas...en vez de eso pensemos en el amarillo de nuestros araguaneyes, en el azul libre de nuestro caribe y en el rojo de una acacia en la vía de Ortiz a San Fernando

Muy Buenas noches, Señoras y Señores.